

Objektyp: **Advertising**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **144 (1999)**

Heft 10

PDF erstellt am: **24.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

cernent l'élaboration des savoir-faire techniques qui répondent aux missions des ANL ainsi que l'équipement des armées en «micro-parcs» de matériels les concernant.

Conclusion

Le concept des ANL mobilise aujourd'hui les ingénieurs, les médecins, les juristes, les stratèges. Des colloques et publications lui sont consacrés, aux Etats-Unis particulièrement. Le concept comporte de nombreuses zones grises et suscite des divergences d'analyse. On s'interroge sur le critère de létalité et sur ses limites. L'appréciation portée sur l'innocuité des ANL de-

vient plus prudente et le champ de leur application tend à se restreindre. Les moyens chimiques et bactériologiques, les moyens qui relèvent de la guerre électronique et de la guerre psychologique en sont aujourd'hui écartés. On s'interroge également quant à leurs implications directes sur les besoins des forces armées: quelles peuvent être leurs applications tactiques et stratégiques? Les réponses sont très prudentes et marquées par le souci d'éviter l'idée en cours de la non létalité étendue aux opérations militaires, ce qui constituerait un contresens. De ce point de vue, la doctrine française s'écarte bien de celle des Etats-Unis où les directives signées en juillet 1994 par W.J. Perry, secrétaire

d'Etat à la Défense préparent, avec un large recours aux ANL, l'avènement des combats sans mort.

Ces multiples interrogations ne sauraient conduire à éviter, voire à repousser un concept dérangeant qui reste à défricher. Les ANL méritent que leur soit consacrée une attention soutenue. Il faut éviter le double écueil d'une trop grande réserve et d'un optimisme excessif. Elles doivent être prises en compte dans les réflexions des états-majors, de manière à opérer des choix sur la place qui leur revient dans les modes d'action des forces armées et dans leur équipement.

A. C.

Voici notre matière première : le papier



Photo: Jacques Bélat

Plus de 95 % de nos travaux sont imprimés sur du papier : recyclable, écologique, biodégradable, il joue un rôle important dans le rendu des imprimés. Notre équipe, composée d'une vingtaine de collaborateurs et disposant d'une infrastructure moderne, vous conseillera de manière professionnelle.

Imprimer, c'est notre métier !

LE PAYS

IMPRIMERIE • PORRENTUY
Tél. 032/465 89 39 - Fax 032/466 51 04